



L'Informateur

Décembre 2023

Bulletin municipal
Aguanish/Île-Michon

Numéro 9

UNE AUTRE ANNÉE D'ACCOMPLISSEMENTS AVEC ET POUR LES AGUANISHOIS/ES !



C'est une autre année de dur, mais encourageant labeur qui s'achève. Plusieurs dossiers ont avancé à grands pas, d'autres à un rythme plus lent que souhaité, mais qui tranquillement prennent de plus en plus forme. Une année où rien n'aurait été possible sans votre collaboration et votre implication. Alors, comme dernier numéro de l'année, cette édition de *L'Informateur* sera festive et résolument tournée vers un avenir commun et pour le bien de toute la collectivité! Merci à vous, citoyennes et citoyens d'Aguanish et de l'Île-Michon, de faire de notre collectivité un lieu où il fait bon vivre ensemble. Joyeuses Fêtes à toutes et tous!

ENJEUX ET DOSSIERS EN COURS : DE BEAUX ACCOMPLISSEMENTS À PETITS ET À GRANDS PAS

Toute chose a un rythme bien personnel pour avancer, et nous ne sommes pas épargnées des contraintes provenant de l'extérieure. Souvent, c'est bien armé de patience et de ténacité qu'un dossier abouti enfin. Parfois, on a le vent dans les voiles et parfois, tout joue contre nous, mais nous avançons tout de même. Non pas dans un ordre d'importance ni d'aboutissement, voici ce que l'équipe municipale et des bénévoles précieux ont réalisé cette année :

- Création et mise en place du bulletin municipal d'Aguanish. *L'Informateur* permet de nourrir la communication entre la municipalité et ses citoyens/nes, d'informer, de sensibiliser et d'inviter à la participation sociale, le tout dans un esprit de transparence, de bienveillance et de désir à travailler ensemble pour le mieux-être de la communauté Aguanishoise;
- Remise en fonction de l'appel général : unique à notre milieu, l'appel général permet de passer une information et/ou une invitation adressée à toute la collectivité. Merci à l'équipe bénévole qui a pris le dossier en main;
- Un frigo communautaire a pris place au bâtiment municipal grâce au Centre d'Action Bénévole de la Minganie. Un beau partenariat qui, dans toute sa simplicité, nous offre une opportunité de plus de contrer le gaspillage alimentaire, de nourrir le tissu social et de palier à la précarité alimentaire;
- Votre Municipalité a acquis le réseau d'éclairage public d'Hydro-Québec et a passé à l'éclairage au DEL. Une économie d'énergie et d'argent se fait déjà ressentir. C'est un pas de plus vers une contribution positive à notre santé économique et environnementale;
- Le programme de mesures d'atténuation des risques liés aux feux de forêt a été complété avec succès. Toutes les priorités d'intervention 2022-2023 de la SOPFEU en collaboration



avec le ministère de la Sécurité publique ont été effectuées. Après la visite et l'inspection des agents de protection de la SOPFEU, nous sommes fiers de vous annoncer que la municipalité d'Aguanish a dépassé toutes les attentes et que, selon leur évaluation, un travail exemplaire a été effectué. Nous remercions chaleureusement tous les membres de l'équipe mandatée à ce projet;

- Après la rencontre concernant l'avancée du plan d'action 2022-2025 issu de la Politique familiale municipale qui a pris place en décembre 2022, le comité de pilotage de la PFM a constaté que plus d'une vingtaine d'actions ont été réalisées, ce qui représente 60 % de ce qui avait été établi. De plus, la moitié des actions restant à accomplir sont déjà entamées. C'est donc avec un grand sentiment de satisfaction que nous continuerons le travail en 2024 ;
- Découlant de sa participation à la grande Table de développement des communautés, notre agente de développement municipal s'est maintenant jointe à des comités régionaux : le transport, ainsi que la rétention et l'attraction de nouveaux arrivants. Le travail a déjà débuté et nul doute qu'une implication assidue de notre collectivité permettra de mettre en lumière les défis et les réalités de notre milieu ;
- Grâce à l'implication de bénévoles, l'exploration et le développement d'activités via la bibliothèque municipale et le Réseau-Biblio de la Côte-Nord ont repris depuis le printemps 2023 ;
- Nous avons travaillé à la mise à jour du site web, incluant la création d'un babillard virtuel pour la communauté d'Aguanish, ainsi que d'un répertoire d'emploi disponible mis à la disposition des employeurs d'ici et des villages voisins ;
- Un comité actif ayant pour mandat la réouverture de l'école primaire d'Aguanish a été mis en place. C'est un travail de longue haleine qui a été entrepris par le comité, mais avec bonheur, ce sont des membres actifs et optimistes qui œuvrent pour ce dossier. Un grand merci à toute l'équipe !

AGUANISH — PARCE QUE DEMAIN COMMENCE AUJOURD'HUI

Bien entendu, votre équipe municipale et ses bénévoles, ainsi que ses partenaires et collaborateurs, travaillent fort aujourd'hui pour apporter la collectivité d'Aguanish vers le meilleur avenir possible. Conscients que tout va plus loin ensemble, c'est de concert que plusieurs dossiers sont en travail constant tout en créant l'espace pour en aborder de nouveaux. Voilà les projets à venir pour 2024 :

- Formation d'un comité consultatif pour améliorer la situation de l'habitation à Aguanish ;
- Formation d'un comité de travail concernant un projet de développement d'infrastructures récréatives maritimes à l'Île-Michon ;
- Formation d'un comité d'organisation du 175^e anniversaire d'Aguanish ;
- Divers travaux sur le réseau routier municipal ;
- Création d'un rond de virage à l'Île-Michon ;
- Achat et installation d'un bloc sanitaire pour le projet de la halte d'accueil ;
- Dépôt de candidature pour devenir Village-Relais ;
- Maintien de notre participation aux tables régionales et aux comités régionaux de consultation et de développement afin de représenter aux mieux les intérêts des Aguanishois et Aguanishoises, et de la population de la Minganie ;
- Développer et soutenir l'offre culturelle à Aguanish.

Vous désirez plus d'informations au sujet des comités qui seront formés ? Les appels pour la formation des comités se feront dès notre retour en janvier. Restez à l'affût des nouvelles sur notre page Facebook et les babillards publics.

PÉRIODE DES FÊTES

Pour la période des Fêtes, nos bureaux seront ouverts selon l'horaire habituel jusqu'au 21 décembre, 16h. Toute l'équipe sera de retour le 8 janvier, dès 8h.



C'est le cœur réjoui que nous clôturons l'année 2023. Toute l'équipe se réunit pour vous offrir nos meilleurs vœux ! Que vos Fêtes soient empreintes de santé, de réjouissances, de petits bonheurs et de partage, dans un esprit festif et heureux d'être ensemble. Nous vous offrons toute notre gratitude pour votre confiance et vos implications. C'est ensemble que nous terminons l'année en beauté et c'est ensemble que nous la débiterons, résolument tournés vers un avenir teinté de solidarité, de bien commun et d'espoir.



INFORMATIONS PRATIQUES

Ouverture des bureaux municipaux : 8 h à 11h 30 sur rendez-vous seulement
13 h à 16h sans rendez-vous

Bibliothèque municipale : le mercredi, de 13h à 15h

Contactez votre équipe municipale : 418-533-2323

- poste 101 Monika Dérap, greffière-trésorière
- poste 102 Marlène Blais, directrice générale
- poste 103 Léonard Labrie, maire
- poste 104 Régnald Blais, responsable des travaux publics
- poste 105 Fanny Lachambre, agente de développement municipal



*****Prochaine séance ordinaire du conseil : lundi 15 janvier à 20h*****